
一    般    質    問 

（令和５年第４回定例会） 

１２月５日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．令和６年度予算
の概要について 

 
２．まちづくり 
 
 
 

 
 
 
３．公共施設につい
て 

令和６年度の当初予算について 
 
 
１ 八千代市第５次総合計画後期基本計画について 
２ 防災道の駅やちよ整備事業・八千代ふるさとステーシ
ョンのリニューアルについて 

３ 京成本線沿線の活性化について 

まちづくりビジョンについて 
４ マンション管理適正化推進計画の策定について 
 
１ 市庁舎整備について 

現在の状況について 

２ 児童発達支援センター・すてっぷ２１大和田複合施設
整備について 
⑴ 近隣住民に対する新施設の一部貸出しについて 
⑵ 福祉避難所の指定について 
⑶ 現在の児童発達支援センター駐車場の跡地活用につ
いて 

３ みどりが丘小学校分離新設校について 
⑴ 西八千代地区における児童数の現状について 
⑵ 「小学校新設に係る説明及びご意見を伺う会」につ
いて 

⑶ みどりが丘小学校分離新設校建設の現在の状況と今
後について 

 



１２月５日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画につい
て 

 
２．かわまちづくり 
 
 
３．子育て関連 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
４．安心・安全なま
ちづくり 

前期実施計画事業の検証 
 
 
１ かわまちづくり計画について 
２ 道の駅との連携 
 
１ 市民体育館改修工事中の対応について 

２ 学校体育館（廃校含む）の設備、修繕について 
３ 校外プールについて 
４ 保育園の待機児童について 
５ 送迎保育ステーションの進捗について 
６ 学童保育所の待機児童について 

７ 放課後子ども教室の進捗について 
８ 不登校の子供の支援について 
９ ＩＣＴの入替えについて 
 
重層的支援体制整備事業について 

 

１２月５日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心して住み続
けられる八千代へ 

 
 
２．安心して子育て
できる環境を整え

る 
 
３．誰一人置き去り
にしない教育の実
現 

 
４．誰もが健康で生
き生きとした八千
代 

１ 東葉高速鉄道の通学定期の割引率引上げ 
２ 帯状疱疹予防接種費用の助成 
３ 物価高騰対策「重点支援地方交付金」 
 
１ こども家庭センター設置について 
２ 産後ケアの充実のための産後ドゥーラの活用と育成 

３ 幼児教育アドバイザーの活用 
 
１ 不登校児童・生徒のための新たな居場所づくり 
２ 不登校を支えるサポートルームの設置 
３ ひきこもりの現状と支援体制 
 
１ 男子に対する子宮頸がん予防接種の助成提案 
２ インフルエンザ予防接種の子供への助成 
３ Ｂ型肝炎ウイルスについて 

 



１２月５日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「八千代市民に寄り添う会」  大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育環境の充実 
 
 
 
 
 
２．ふるさと納税制

度 
 
３．災害避難所の問
題 

１ 生理の貧困問題 
２ 不登校支援 
３ 外国籍児童生徒の支援 
４ 学習支援事業 
５ 居場所支援 
 
１ 現状 

２ 充当先の検討 
 
１ 避難所のエアコン整備 
２ 個別避難計画の進捗状況 
３ 避難所運営の在り方 

 

１２月５日（火） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２４年度予
算 

 
 
 
２．防災対策 

１ ２０２４年度予算に対する市の姿勢 
２ 市民生活向上に向けた対策 
３ 国民健康保険料の引下げ 
４ 第９期介護保険料の引下げ 
 
１ 災害に備えるパンフレット 

⑴ 在宅避難か避難所か 
⑵ 家族構成ごとに準備 
⑶ ペットの避難準備 
⑷ パンフレットの全戸配布 

２ 災害時協力井戸の周知と活用 
３ 防災倉庫のチェック 

 



１２月６日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．環境との共生・
保全 

 
 
２．持続可能な循環
型社会へ 

 

 
３．将来に希望を持
てる若者支援 

１ ゼロカーボンシティに向けた具体的な取組 
２ グリーンライフポイントの創設 
３ 環境省のモデル事業 
 
１ ごみの総量削減と食品ロス削減 
２ 雑草の堆肥化 
３ プラスチック製品の分別 

 
１ 将来の妊娠への備えとしてのプレコンセプションケア 
２ 社会的養護のケアから離れた若者への支援（ケアリー
バー支援） 

３ 若者のメンタルヘルス 

 

１２月６日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．避難路等の危険
ブロック塀等への
対応 

 
２．ヤード規制 
 

 
 
３．ハラスメントに
ついて 

 
 

４．八千代１号幹線
浸水対策事業 

その後の継続的な取組 
 
 
 
１ 県内のヤード設置が許可制となるが、その経緯につい
て 

２ 今後の見通しと対応への判断は 
 
１ 消防本部で発生したハラスメントの経緯と対応につい
て 

２ 本市におけるハラスメントの対応状況 
 

１ 施工理由 
２ 進捗状況 
３ 工事費 
４ 経費の処理方法 

 



１２月６日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ター問題に関連し
て 

 
 
 
 

２．都市マスタープ
ラン改定版の基本
的位置づけと性質
について 

 

３．新川千本桜の維
持管理事業に関連
して 

１ 医師・看護師不足と休診問題における医療センターの
近況について 

２ 現状での運営協議会の限界について 
３ 事務方折衝の目的と進捗について 
４ 協議会設立の目的と進捗について 
５ 市民の要望に対する市長の認識について 
 

１ 改定前マスタープランとの大きな違いは 
２ なぜ目標数値がなくなったのか、ＰＤＣＡは実践され
てきたのか 

３ 市民協働に基づく具体的事業について 
 

１ 今年度の補植作業と来年度の予定について 
２ 今後の維持管理方針について 

 

１２月６日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．スマート自治体
の推進 

 

 
 
２．市民サービスの
向上とまちづくり 

 
 

３．効果的・効率的
な交通安全対策の
推進 

 
 
４．地域振興の推進 

１ デジタル人材の育成と活用 
２ 生成ＡＩ活用の取組状況 
３ 行政サービスのデジタル変革による市民生活の利便性

の向上 
 
１ 給水スポット設置 
２ ＡＥＤボックスの中に三角巾等の設置 
３ 窓口に軟骨伝導イヤホンの設置 
 

１ 八千代市地域公共交通計画策定事業の現状 
２ 地域の特性に合わせた市内公共交通の構築 
３ 地域見守り会議の開催 
４ 横断歩道で車が止まってくれる率向上へ 
 
１ スポーツ活動の推進 
２ 文化芸術が身近に感じられるまちづくり 
３ 職員の人事交流について 

 



１２月６日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
高過ぎる運賃値下
げに向けて 

 
 
 
２．物価高騰対策と

して水道料金を軽
減すべき 

 
３．小・中学校の体
育館にエアコンを 

 
 
 
 
４．学校給食費は完
全無償化するべき 

 
 
５．高津地域にコミ
ュニティバスを 

１ 東葉高速自立支援委員会の開催結果と繰上償還につい
て 

２ 国への要望活動について、その後の動向は 
３ 東葉高速鉄道が抱える有利子負債の無利子化を国へ求
めるべき 

 
１ 重点支援地方交付金を活用した水道料金軽減策を 

２ 生活困窮世帯への水道料金減免制度の創設を 
 
 
１ 船橋市が全ての市立学校の体育館にエアコンを設置す
ることについて 

２ 八千代市の小・中学校の体育館へのエアコン設置に向
けた動向は 

３ 避難所としてのエアコン設置について 
 
１ 八千代市の給食費の完全無償化に対する考え方は 
２ 不登校児童・生徒への対応から見る給食費無償化につ

いて 
 
１ 高津地域から公共施設へのアクセス性向上に向けた考
えについて 

２ 公共施設へのアクセスは市の責任でコミュニティバス
を運行すべき 

３ 公共交通の重要性を知るためにノーマイカーデー推進
を 

 



１２月７日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子供をみんなで
支え育む安全・安
心な環境づくりの
推進 

 
２．豊かな自然環境
の保全と活用の推

進 
 
 
３．未来を見据えた
農業・教育の推進 

 
 
４．人・まち・自然
が調和した持続可
能なまちの推進 

１ 緑が丘地区小学校新設 
２ 学校適正配置の推進 
３ 特別支援教育の充実 
 
 
１ 新かわまちづくり計画 
２ 防災道の駅やちよ整備 

３ 新川周辺の自然環境の活用推進 
４ 花の観光都市やちよ 
 
１ 地産地消・有機農業の推進 
２ 安心・安全な学校給食の推進 

３ 持続可能な農業振興に向けた取組 
 
脱炭素型まちづくり施策の推進 

 

１２月７日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ＬＧＢＴＱにつ

いて 
 
 
２．ライドシェアの
考え方 

 

３．オストメイトに
ついて 

 
４．新市庁舎につい
て 

 
 
５．地域問題 

１ 性の多様性を認め合い行動するためのガイドラインに

ついて 
２ 学校教育での進め方 
 
地方自治体首長としての考え 

 
 

１ 市の現状 
２ 公共施設等のオストメイト対応トイレの状況 
 
１ 新市庁舎建設における今後のスケジュール 
２ 市議会及び議員説明会での議員の発言をどう受け止め
てきたか 

 
１ 京成本線沿線まちづくりビジョンについて 
２ 勝田台エンジュ通りの植栽について 

 



１２月７日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．かわまちづくり
について 

 
 
 
 
 

２．重点支援地方交
付金について 

 
 
 

３．道の駅やちよに
ついて 

１ 「かわまちづくり」とは 
２ かわまちづくり計画の登録状況は 
３ 登録された計画における本市の整備について 
４ 供用開始の予定は 
５ かわまちづくり計画の登録を受けて、どのようなこと
を考えているか 

 

１ 交付金の概要 
２ 本市の活用予定 
３ 中小企業への物価高騰対策 
４ 農業についての対策 
 

１ 経緯と目的 
２ イノベーション会議の内容 
３ 委託、管理について 
４ リニューアル後のイメージと戦略 

 



１２月７日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共交通につい
て 

 
 
 
２．八千代医療セン
ターについて 

 
３．会計年度任用職
員の待遇改善につ
いて 

 

４．いじめ・不登校
について 

 
 
 
 

５．生活困窮世帯の
学習支援について 

 
６．阿蘇・米本地域
の学校跡地の利用
について 

１ 前回の地域公共交通会議の内容について 
２ バス路線を補完するデマンド交通構想は 
３ 福祉タクシー等の利便性 
４ 今後の予定 
 
１ 医療センター問題の根本的責任 
２ 解決の手だて 

 
１ 会計年度任用職員の実態 
２ 待遇改善について 
３ 正規職員として採用 
 

１ いじめの現状についての認識 
２ いじめ防止対策推進法について 
３ いじめ解消の取組 
４ 不登校の実態とその原因 
５ 支援体制は 
 

１ 学習支援の現状 
２ 希望者受入れの拡充 
 
１ サウンディング型市場調査の評価 
２ 学校の統廃合方針の見直し 

 



１２月８日（金） １人目 

個別質問順序１０ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．上下水道事業の
安心・安全につい
て 

 
 
 
 

 
 
２．特別徴収の平準
化について 

 

 
３．防災・減災の取
組について 

 
 
４．広域的な地域医

療体制の構築につ
いて 

１ 水道水の濁り水事故に対するその後の取組 
⑴ 再発防止策の検証と確認 
⑵ 濁り水発生時対応の改善策 
⑶ 予防措置の検討と計画策定 

２ 事故を想定した実施訓練と検証 
３ 浸水対策の強化 
⑴ 浸水対応状況 

⑵ 道路冠水などが多発する箇所への整備 
 
特別徴収の平準化 
⑴ 国民健康保険料の特別徴収 
⑵ 標準システムへの移行について 

 
耐震診断及び耐震改修の促進 
⑴ 木造住宅耐震診断費補助制度の見直し 
⑵ 耐震改修費補助金交付申請手順の見直し 

 
１ 安心・安全な地域医療体制の確保 

２ 医師の働き方改革への対応 
３ 広域的な医療体制の構築 
４ 医療体制の充実 

 



１２月８日（金） ２人目 

個別質問順序１１ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．本市の農業につ
いて 

 
 
 
 
２．学校給食時の黙

食について 
 
 
 
 

３．八千代市谷津・
里山保全計画アク
ションプランにつ
いて 

 
４．本市における民

間の移動販売等に
ついて 

 
５．多様性条例に関
する本市の対応に
ついて 

 
６．小学校、公立図
書館等における特
定企業から寄贈さ
れた図書の取扱い
について 

１ 本市の農地面積の推移について 
２ 本市の農業就労人口の推移について 
３ 本市の農業産出額の推移について 
４ 本市の農地面積、農業就労人口、農業産出額の推移に
関する本市の基本的な見解 

 
１ 独立行政法人産業経済研究所の研究者が発表した「学

校給食時の黙食がＣＯＶＩＤ－１９の感染に与える影響」
について 

２ 広報やちよ（令和５年３月１５日号）に掲載された子
供たちの声をどう思うか 

 

１ 現在の八千代市谷津・里山保全計画アクションプラン
の状況について 

２ 平成２３年３月に発行された八千代市谷津・里山マッ
プについて 

 
１ 本市における民間の移動販売の現状について 

２ 団地等における移動販売の受入れについて 
 
 
千葉県は県内の各市町村に対し、同条例の意見を求めて

いたが、本市としてどのような意見を提出したのか 
 
 
「ｍＲＮＡのひみつ」について 

 



１２月８日（金） ３人目 

個別質問順序１２ 﨑 村 知 生 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．自治会組織の発
展に向けて 

 
 
 
２．八千代台地区の
活性化 

 
 
 
 
３．子供たちの環境
整備 

 
 
 
４．市民サービス向
上 

１ 自治会の加入率の推移 
２ 自治会運営に関する交付金・補助金 
３ 自治会連合会について 
４ 防犯カメラと防犯灯について 
 
１ 都市計画道路３・４・１２号線について 
２ 八千代台駅周辺の利用実態調査について 
３ やちよだい東ニマイル広場について 
４ 大和田駅南地区土地区画整理事業旧５街区の利用につ
いて 

 
１ 不登校児童・生徒について 
２ フレンド八千代について 
３ 放課後子ども教室について 
４ 自転車通学等の安全について 
 
１ 市職員の採用について 
２ 庁舎内の連携について 

 

１２月８日（金） ４人目 

個別質問順序１３ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市政への参加に
ついて 

 
２．サービス向上に
ついて 

 
３．住みやすいまち
づくり 

 
 
４．教育現場の働き
方について 

 
５．いじめについて 
 
 
６．不登校について 

１ 投票所へ行けない方のためにできること 
２ 投票所での障害のある方への工夫や配慮 
 
市役所の窓口利便性向上に向けて 

 
 
１ １８歳以降の障害に応じた就労支援・相談窓口につい
て 

２ 生活困窮者への支援 
 
１ 自動採点システムの導入 
２ スクール・サポート・スタッフの配置について 
 
１ 市内でのいじめの状況と対策 
２ いのちに関わる相談窓口について 
 
１ 学校以外の相談窓口の設置 
２ みんな同じから特性を育てる教育へ 

探求学習の取組について 
３ 子供の居場所マップ作成 

 


